



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.529

Precio: 70 céntimos

Jueves 25 de septiembre de 1952

La situación internacional

Estamos en vísperas de un acuerdo hispano-alemán? No sería fácil afirmarlo, pero tampoco negarlo del todo: entre los dos países, antes o después, se llegará a un acuerdo. El aislamiento en que se encuentra España, se debe en gran parte a la desaparición de Alemania de la balanza diplomática, con cuyo platillo ha jugado España numerosas veces en su historia.

Las relaciones amistosas y cordiales, tanto de orden político, como comercial entre los dos países, son muy necesarias y hasta urgentes. En España según los cálculos que hacia hace algunos días «Times», hay no menos de 10.000 alemanes, los cuales piden con toda solicitud la presencia de un embajador de su país en la península. Es esa la colonia germana, en Europa, más numerosa y a Bonn le interesa vivamente velar por los intereses de sus súbditos.

Son muy numerosos y destacados los alemanes, cuya presencia se señala en Madrid, a los ojos de los americanos, ninguna tiene la importancia de Otto Skorzeny, el famoso liberador de Mussolini, que se dedica a negocios comerciales entre su país de origen y su residencia. Hablan también de que en España se encuentra el secretario de Himmler, coronel Dollman y otros, pertenecientes a la vida de las armas o de los negocios.

Dificultad para el acuerdo

No obstante el número crecido de alemanes que han encontrado refugio a este lado de las fronteras, pudiera haber algunas diferencias entre los dos Gobiernos, el de Madrid y el de Bonn.

La nacionalización de los bienes de propiedad germánica a su expropiación forzosa fué una operación que España se vio precisada a hacer en los días que siguieron a la derrota germánica.

Y en cuestión tan delicada no es fácil que estén de acuerdo siempre alemanes y españoles, cosa que sucede frecuentemente cuando se trata de intereses opuestos. Procedióse entonces a crear nuevas entidades industriales con otras de menor nombre arraigadas en nuestro país, como la Siemens, Bayer, Zeiss, etc., de lo contrario, todas estas propiedades hubieran caído en manos de los aliados que habían hecho un recuento cuidadoso de los bienes alemanes en nuestro país. No sería muy airoso para los alemanes extremar sus quejas por una operación que si puede tener defectos de obligación, nadie duda del beneficio que reportará a los propietarios interesados.

Entre los dos pueblos existen viejas corrientes de comprensión, y a lo largo de su historia son muy numerosas las ocasiones en que alemanes y españoles han luchado y convivido juntos, o han seguido una política exterior coincidente aun cuando España haya velado por su independencia como lo ha hecho siempre frente a todo país poderoso.

Cuando los alemanes estaban proscritos en todo el Continente, disfrutaban en España del respeto general y de la veneración que en este país sabe otorgarse al caído, sobre todo cuando conserva su dignidad en medio de su desgracia.

¿Entrevista Franco-Adenauer?

Hoy están cambiando rápidamente las cosas, y al parecer, son los mismos americanos los primeros en fomentar las buenas relaciones entre los dos países. Dice el general Spry, jefe de la Misión americana en España, que está por el establecimiento de relaciones económicas y militares entre los dos países, lo que contribuiría a favorecer los intereses americanos en nuestro Continente.

¿Se están celebrando conversaciones entre Bonn y Madrid? Norteamérica afirma sin vacilaciones este hecho. Pero a lo que se da un marcado carácter político es posible que no tenga más que carácter económico y comercial. Se llega a hablar de una posible entrevista Franco-Adenauer, lo cual si no imposible, no deja de estar en el dominio de lo fantástico o de las segundas intenciones.

El Tiempo en España

Parte meteorológico Nacional

El tiempo ha sido bueno en toda España.

Tiempo probable. — Aumento progresivo de la nubosidad en Galicia y vertiente cantábrica, con lluvias aisladas. Continuación del buen tiempo en el resto.

S. A. I. el Jalifa en Madrid

MADRID, 25.—Procedente de Barcelona y acompañado de su esposa llegó esta mañana al aeródromo de Barajas S. A. I. el Jalifa, quien fué recibido por el ministro del Aire y otras altas personalidades, dirigiéndose luego al Hotel en que se hospeda. (Cifra).

El Jefe del Estado exalta el valor de la iniciativa privada en la creación de grandes centrales hidroeléctricas

“Yo os aseguro—dijo en el salto del Castro—que todos los esfuerzos que las industrias y empresas hacen obtendrán la debida remuneración”

“Al Gobierno—añadió—le preocupa conjugar los factores económicos para sostener un decoroso nivel de vida y evitar la carestía”

En el salto del Castro, el Jefe del Estado pronunció el siguiente discurso que fué transmitido por «radio»:

«Señores: Es para mi una verdadera satisfacción el venir a inaugurar este gran emporio de riqueza que representa el nuevo salto del Duero. Y al efectuar esta inauguración he de felicitar al presidente de la Empresa y a cuantos han contribuido con su técnica o con su trabajo al logro en tan corto tiempo de estas magníficas instalaciones. Hemos de felicitarlos todos los españoles de que la iniciativa privada, concretada en estas grandes realizaciones eléctricas, haya previsto el futuro español. Porque, ¿qué hubiera sido de la vida de España si terminada nuestra guerra no nos hubiéramos encontrado con las reservas que representaba el primer salto del Eslo? ¿Si estas empresas no hubieran tenido hechos y terminados los estudios completos de sus saltos? ¿Si la iniciativa privada no hubiera realizado este esfuerzo grandioso en distintos lugares de España? ¿Cómo podríamos soñar con una España mejor, rehacerla y enfrentarnos con la creación de una gran industria si no tuviéramos esa base principal que es nuestra energía eléctrica? Evidentemente, a la generación de estos hombres que concibieron sin amilanarse y sin cobardía una España mejor hemos de darle las gracias en estos momentos y felicitarlos una vez más de haber tenido hombres tales, que pudieron concebir una España más grande y darle este impulso que hoy le estamos dando.»

Al mismo tiempo hemos de reconocer todos los problemas e inquietudes inherentes a la concepción de una de estas grandes empresas, y sus lógicas dificultades. No sólo las de orden técnico—que, gracias a Dios, nuestros técnicos están a la altura de resolverlas con toda minuciosidad y entereza, admitiendo com-

paración con los técnicos extranjeros de la misma especialidad—sino también las dificultades de orden económico. De ese orden íntimo de las empresas, de sus accionistas y de sus consejos, a que antes aludía con tanta razón nuestro presidente, el conde de Arceche. Dificultades que han sido como el pan cotidiano al tener que, en un mercado enraecido, lograr esos capitales que sólo se pueden obtener con la confianza y la seguridad en el rendimiento.

Hay que evitar posibles encarecimientos

Al Gobierno le preocupan hondamente, le han preocupado siempre, estos problemas, que tiene bien estudiados por sus técnicos. Sin embargo, el Gobierno ha de coordinar muchos factores, principalmente el factor económico general, conjugándolo con los que resultan de la carestía. Hay que coordinar todos esos factores, con el esfuerzo necesario para sostener un decoroso nivel de vida, evitando los posibles encarecimientos. Porque este encarecimiento de la vida es una reali-

dad que nos acucia. Una realidad que se presenta a cada instante, y a la que nosotros hemos de dar cumplida satisfacción aprovechando todas las circunstancias hasta que tal satisfacción se vea conseguida. Y para ello, también han de ser posibles las inversiones de ese capital que viene y se entrega a estas grandiosas empresas, que sin tal aportación no se lograrían.

Por lo tanto, mantened la confianza. Seguid con esa confianza que habéis tenido hasta hoy, al acometer obras como ésta. Porque yo os aseguro que obtendrán la debida remuneración y el merecido premio, todos los esfuerzos que las industrias y las empresas españolas hacen en cada día para dotar a España de esta riqueza básica, de este oro líquido, que al correr por nuestras Centrales se convierte en múltiples beneficios para todos los españoles.

Muchas gracias, señores, y ¡Arriba España!»

(Largos y prolongados aplausos acogieron el final del discurso del Jefe del Estado.)

Espectacular operación quirúrgica efectuada con éxito en Norteamérica

Un trozo de intestino sustituye al esófago

NUEVA YORK.—Una espectacular operación quirúrgica que ha costado 20.450 dólares, mediante la cual se ha hecho que una sección del intestino bajo ocupe el lugar de un esófago destruido por cáncer, ha sido descrita en el Congreso clínico anual del Colegio de cirujanos norteamericanos. El paciente vive y se encuentra en perfecto estado de salud.

Tres médicos de Massachusetts han explicado el caso de este paciente de 61 años de edad que fué admitido en un hospital el día primero de diciembre de 1943 con una masa tumoral en la pared del estómago. Para que el enfermo sobreviviera, era necesario sustituir el esófago y para ello se decidió utilizar un segmento de colón. Este fué esterilizado por irrigación y empleo de grandes dosis de drogas bactericidas, como las sulfatidina, sulfasucidina, cloramitina y cloromicina. El 14 de abril se extrajo el segmento del colón que fué injertado en el lugar adecuado para formar un nuevo conducto entre la garganta y estómago. —EFE.

diferentes cargos civiles y ha desarrollado una interesante labor en el departamento de Colonias, así como en el de director general de Seguridad y jefe de Policía de Montevideo. Ha estado también adscrito a la representación del Uruguay en Italia. —EFE.

A los 90 años le salen cinco dientes

Le están visitando numerosos especialistas

ROMA.—Un nonagenario vecino de Acoadia, Antonio Pirro, estaba aquejado desde hacía días de fuertes dolores en la mandíbula. Lo reconoció un dentista que, asombrado, comprobó estaban saliendo al anciano cinco nuevos dientes. Visitan a Pirro numerosos especialistas, con el fin de cerciorarse del extraordinario hecho. —EFE.

PUERTO LIMON CONMEMORA LA LLEGADA DE CRISTOBAL COLON

El buque-escuela “Juan Sebastián Elcano” tomó parte en los actos celebrados

SAN JOSE DE COSTA RICA.—Se ha celebrado en Puerto Limón el 450 aniversario de la llegada de Cristóbal Colón a Tierra Firme, al mando de cuatro carabelas y 150 hombres. Es tradición bien cimentada que en septiembre de 1502 se celebró por vez primera la misa dominical en la llamada Tierra Firme, y que la ciudad de Limón es, entre todas las del continente americano, la primera en cuyo suelo se consumó el Santo Sacrificio.

Para tomar parte en la celebración y reproducción de la gesta del desembarco llegó a Puerto Limón el buque-escuela español «Juan Sebastián Elcano», cuya

Desaparece un submarino francés con 48 hombres a bordo

Realizaba maniobras en el Mediterráneo

PARIS.—En el ministerio de Marina declaran que se teme por la suerte del submarino «Sybille», que con cuarenta y ocho hombres a bordo ha desaparecido en el Mediterráneo, donde estaba realizando ejercicios.

El submarino «Sybille» fué entregado en préstamo a Francia por Inglaterra hace tres meses, en aplicación del plan defensivo de la N. A. T. O. Fué botado en 1942. No dió noticias suyas desde que se sumergió, a las ocho de la mañana del martes. A la misma hora de hoy debía haber emergido.

Mercados de Medina del Campo y Tortosa

MEDINA DEL CAMPO.—Muy concurrido estuvo el último mercado semanal de ganado, que se celebró con tiempo espléndido y el cielo limpio de nubes.

Fueron vendidas 10.849 cabezas deganado lanar, 520 de porcino y 18 vacuno. Las ovejas del país se pagaron desde 230 a 310 pesetas cada una; las viejas, para carne, de 150 a 185, y a peso, de 7,50 a 8 pesetas kilo en vivo; los corderos grandes, de 210 a 265 pesetas uno, y a peso, de 10 a 10,50 el kilo en vivo; los cerdos de siete semanas, blancos de 180 a 265 pesetas unidad; y los negros y colorados, de 145 a 180; los de tres meses, blancos, 275 a 330; de seis meses, negros y colorados, de 600 a 800 y otros mayores, de 850 a 1.500, y a peso, alrededor de 20 pesetas el kilo en vivo. En el ganado vacuno continúan los precios sostenidos. —(Cifra).

TORTOSA.— Se encuentra muy animado el mercado de arroces, en el que se cotiza a 3,75 pesetas el kilo de arroz en cáscara, de la actual cosecha, y a 3,50 las existencias del año anterior.

La producción que existe en las eras de las fincas del bajo Ebro es retirada con ritmo intensivo, ya que ha llegado una partida de 200.000 sacos para su envase. Con esta remesa pasan ya de 600.000 los sacos que se han recibido en el término de mes y medio. Esto evitará que la gramínea sufra deterioramiento en las eras, expuesta a las inclemencias del tiempo. —(Cifra).

HIPOTECAS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas.

Interés anual 4,5 por 100. Amplio plazo de amortización. Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.

Tramitación rápida. Solicite información y folletos gratuitos.

DOGOCA Y HERGON, S. L.

Avenida José Antonio, 85. MADRID

¿Le ha tocado a usted la Lotería?

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 25.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy en esta capital, han correspondido los premios mayores a los números siguientes:

PRIMERO

47.051

premiado con 400.000 pesetas.

SEGUNDO

44.575

premiado con 200.000 pesetas.

TERCERO

33.911

premiado con 100.000 pesetas.

Y premiados con 6.000 pesetas los números siguientes: 30.788, 15.752, 2.286, 40.194, 55.032, 11.793. —(Cifra).



Invitados por el cardenal San-cha han salido para Toledo don Manuel Basulto, don Gervasio Esteban y don Bernabé de Juan, canónigo el primero de León y los dos últimos de Avila.

—Ayer se recibió en el Palacio Episcopal un telegrama en el que se daba cuenta del fallecimiento repentino del señor Obispo de Murcia don Tomás Bryan, muy conocido en nuestra ciudad don de pasaba los veranos con su gran amigo el ilustrísimo señor Obispo de Avila. Murió de un ataque al corazón cuando administraba el Sacramento de la Confirmación en Albacete, ciudad de su Diócesis. Con este motivo y para presidir su entierro salió anoche nuestro Prelado a quien acompañaba el secretario don José Prudencio.

—Dado caso que al Ayuntamiento le sea imposible dar subvención para celebrar una corrida de toros el día de la Santa, es probable que varios señores de esta capital en su mayoría comerciantes, la organicen por medio de acciones. Mañana, si Dios quiere, hablaremos de este asunto.

—¿Qué hace el Ayuntamiento que no ultima el programa de las fiestas? dice el vecindario.

—En la feria de ganados últimamente celebrada se registraron las siguientes cabezas: Vacuno, 2.100; añejos, 174. Terneras, 118. Caballar y mular, 169. Asnal, 348. Lanar, 16.140. Cerdos, 1.242.

Audiencia Provincial

Señalamientos

Día 26 de septiembre
Juzgado de Avila.—Estupro. Letrados señores Pérez y Caro. Procuradores señores G. López y Fernández (A).

Juzgado de Avila.—Lesiones. Letrados señores Ruiz Ayúcar y Muñoz. Procuradores señores G. Mateos y Suarez.

Juzgado de Piedrahíta.—Lesiones. Letrados señores Ruiz Ayúcar y Dávila. Procuradores señores Fernández (S.) y G. Mateos.

Se vende casa Cerrillo de Santiago. 6. Razón: Losillas, 11.

Máquinas punto

nuevas «Carher». Rodamientos bolas. Máquinas subir puntos medias. Facilidades pago. «Elegancias Margot». Montero Calvo, 2. VALLADOLID.

Academia «LEON-SANCHEZ CRESPO» (LEGALMENTE AUTORIZADA)

BACHILLERATO — EXAMEN DE ESTADO (Horario compatible con Magisterio)

En las últimas convocatorias ha obtenido los resultados siguientes: Total de aprobados, 127; de ellos uno matrícula de honor, tres sobresalientes, 25 notables y 98 aprobados.

ACADEMIAS GENERAL MILITAR Y DEL AIRE Compatible con los estudios de Bachillerato

Preparación dirigida por el Sr. Cobián, que ha ingresado a los señores siguientes: Don Julio Pérez-Carrasco Palacín, don Manuel Fernández Rodríguez, don Fernando Moraga García Baquero, don Milagros Castillo Novajas, don Felipe Otero Frades, don Fidel María Moreno Solano, don Antonio Tecedor Pérez, don Florencio Ochoa Lacabeg, don Gabriel Santos Landálcuz, don Rafael Magán Terros, don Joaquín Jiménez Ruiz, don José María Picatoste González de Echegarri, don Carlos de la Fuente Guerrero, don Jesús Quijara Tres, don Heliodoro Sáez Sáez, don Emilio Calvo Salazar, don Pedro Hernández Otero, don Manuel Santamarina Ayúcar, don José María Rodríguez Monedero; don Rafael Marrero Dávila, don Fernando Vives Plaza, don Aurelio Rocha, don Hermenegildo Rocha, don Luis Gil Marañón y don Fernando Ramírez.

INGENIEROS — AYUDANTES DE INGENIEROS — PERITOS AGRICOLAS

Preparación a cargo de Ingenieros y Licenciados especializados.

COMERCIO

Informes y matrícula: Sr. Cobián. Parque de San Antonio, 1. De 4 a 5



Fiestas religiosas en honor de la Patrona de Arévalo.—Los recaudadores de contribución de la Provincia celebran el día de su Patrón, en Arévalo

La novena terminó con el mismo entusiasmo con que empezó. En los últimos tres días ocupó la Sagrada Catedral el coadjutor de la parroquia de Santo Domingo, don Juan Antonio Moro, que se ocupó de las diversas modalidades del pecado, en su extensión y gravedad. Y el sábado, fué don Julio Martín, párroco del pueblo de Rapariegos, quien se dirigió a los fieles, exhortándoles a que cumplan con la Virgen de las Angustias como católicos en el día de su fiesta, comulgando y asistiendo a todos los actos que se celebren con verdadero espíritu de religión y catolicismo.

El día de la Fiesta Grande en honor de la Patrona de Arévalo—la Santísima Virgen de las Angustias, se celebró con extraordinario entusiasmo y fervor. Por la mañana se celebró en la iglesia parroquial de Santo Domingo de Silos, ocupada por centenares de fieles. Predicó el sacerdote don Julio Martín, quien hizo un canto de las gloriosas figuras históricas de Arévalo, en el orden religioso y guerrero, e instó a todos a que como ellos, vivieran con espíritu católico y cristiano, y a que todos, porque la nobleza e hidalguía de Arévalo así lo requiere, se agrupen alrededor de la Virgen de las Angustias como congregantes de Ella. Hay que ser católicos, pero hay que demostrarlo con la acción, y la Congregación les espera en sus filas, porque así lo pide la Patrona, y porque el nombre de arevalense lo obliga.

La procesión se celebró por la tarde, después de las Completas. Pasaban del millar los asistentes a la procesión, presidida oficialmente por el primer teniente de alcalde, don Julián Zurdo Pérez; los concejales don Germán Herranz y don Casimiro Varelo; el secretario, don Julio Robles; el capitán de la Guardia Civil, don Jesús Ramos Martín; y el presidente y secretario de la Congregación, don Emilio García Vara y don Julián González Matienzo. Recorrió las calles de Agustín Zancajo, plazas del Salvador y de José Antonio, calle de Calvo Sotelo, Petriles y plaza del Generalísimo Franco, en donde a la puerta del Monasterio Cisterciense del Real, se cantó la Salve popular y el himno a la Virgen de las Angustias por el pueblo quien

enfervorizado, despidió a su Patrona con vitores de entusiasmo.

La capilla cantora integradas de la buena sociedad de Arévalo, merece unas líneas de elogio y de aplauso por su actuación brillante en todos los actos de la novena y función religiosa. Dió una fuerte nota de alegría religiosa en todos ellos con sus cánticos religiosos ejecutados limpia y brillantemente y dirigió con acierto a los fieles en la Salve e himno a la Virgen de las Angustias. Formaron dicha capilla las señoritas Petri Nieto, Carmina Maroto, Conchita Donis, María Luisa García, Marujita Partearroyo, Carmencita Lumberas, Carmencita Esteban, y Antonia López, dirigidas por la señora del doctor Marcé Mauri que interpretó todos los cantos al armonium. Las felicitamos porque alcanzaron un verdadero éxito.

Los recaudadores de Contribución de la provincia celebran su patrono

Con asistencia del ilustrísimo señor presidente de la Diputación Provincial, don Joaquín Leirado; administrador de Rentas Públicas, don Rafael de la Torre, en representación del ilustrísimo señor delegado de Hacienda; jefe de Servicios de la Diputación, don José Santacana; y en representación del Ayuntamiento de Arévalo, el primer teniente de alcalde, don Julián Zurdo Pérez, con el secretario don Julio Robles, celebraron los recaudadores de la provincia, la fiesta de su Patrón, San Mateo. Tienen los recaudadores de contribuciones, la costumbre de celebrar anualmente esta fiesta cada año en un sitio distinto; en años anteriores fué en Avila, y en lo sucesivo será en la cabeza de zona o partido, cada año. Este ha correspondido en Arévalo. Por la mañana asistieron al santo sacrificio de la misa ante la Virgen de las Angustias y posteriormente celebraron un banquete en el restaurante «Chocolate», en donde se reunieron todos, resaltando el ambiente de camaradería y alegría propia de compañerismo. A los postres hizo uso de la palabra, alusiva al acto que se celebraba, el abogado don José Santacana, y el auxiliar de la zona de Rasueros, don Mariado Gil, en tono festivo leyó unas cuartillas. A última hora de la tarde, se ausentaron, saliendo encantados de esta visita que hicieron a Arévalo.

Hacia el Seminario

Ha marchado para el Seminario de Comillas, el sacerdote don Joaquín Ferrero, después de pasar la temporada de verano entre nosotros. Con él ha marchado también el joven Antonio García Torres, hijo de don Enrique García Bragado, director del Banco de Santander en Huesca, y doña Concha Torres.

Corte de carreteras

Mientras se procede a adoquinar el trozo de carretera comprendido entre el paseo de la Alameda y el Gran Cinema, la circulación de vehículos se desviará



Nuevo y magnífico mobiliario escolar

Atentamente invitados por el señor director de las escuelas graduadas de niños y en compañía de numerosas autoridades de la población, hemos tenido el gusto de visitar y admirar el nuevo mobiliario escolar instalado en las distintas secciones de las graduadas y que ha sido concedido gratuitamente por la Dirección General de Enseñanza Primaria, merced a las valiosísimas gestiones del señor inspector de la Zona, don Juan Fernández Herrón.

Todo ello se halla cuidadosamente colocado y dispuesto y es digno de ver. El valor del mobiliario es notable, pues asciende a unas 125.000 pesetas.

Telegrama del ministro de Agricultura

El excelentísimo señor ministro de Agricultura ha enviado un telegrama a la Sociedad de Cazadores y Pescadores, contestación a otro de esta entidad, en el que textualmente dice: «Agradézcoles felicitación con motivo primera asamblea pesca fluvial. Saludos. Cavestany».

Sabido es que esta asamblea, recientemente concluida, ha servido para poner de relieve un estímulo de mejoras deportivas que es de presumir se lleven a la práctica en fecha no lejana, y que el ministro ha acogido con singular cariño.

INFORMACION DEPORTIVA

Bernardo Ruiz y Gelabert inscritos en la II Vuelta Ciclista a Castilla

A medida que se ultiman los

preparativos técnicos y de organización de la II Vuelta Ciclista a Castilla, el Comité organizador informa de las noticias que a buen seguro han de ser muy bien recibidas por la afición madrileña y las ciudades del recorrido.

Estos días circularon noticias un tanto contradictorias relativas a la participación de los «ases» españoles Bernardo Ruiz y Gelabert; pero después de la visita de algunos miembros del Comité organizador, ha quedado asegurada la participación de los mencionados corredores.

Madrid y Atlético patrocinan las etapas del Retiro

Entre las últimas novedades de la II Vuelta Ciclista a Castilla, que se celebrará el día 28 de septiembre al 5 de octubre hay que destacar que los clubs madrileños Real Madrid y Atlético de Madrid patrocinarán las dos etapas, primera y última de la prueba, que se disputarán en el Retiro madrileño.

Jubilado

Ha sido jubilado don Pantaleón García Rico, que prestaba servicios en la firma comercial de don Carlos Mengotti Giner. Al cumplir la edad reglamentaria y cesar en sus servicios ha obsequiado a los que fueron sus compañeros, con un banquete celebrado en la intimidad.

Nuevo coadjutor

Don Julio Martín González, será dentro de breves días coadjutor de la Parroquia de San Juan Bautista, cargo que actualmente ocupaba en la parroquia del pueblo de Rapariegos. Le deseamos que en su labor de apostolado obtenga los frutos que anhela, y nos ponemos incondicionalmente a su disposición. M.

«Fué en Molokai...»

Sublime esta obra de José Antonio Verdugo Torres, representada en tres funciones consecutivas el pasado lunes en el Cine Lagasca, por la compañía de Emilio Pagés.

La vida del siervo de Dios, Padre Damián, queda reflejada en esta comedia. Vida de abnegación al servicio de los leprosos en la isla oceánica de Molokai.

La figura del Padre Damián la encarna primorosamente Antonio Almorós, que con Emilio Pagés en la interpretación de Jackson, hacen una escenificación perfecta que cautiva al auditorio con gran emoción.

Cálidos aplausos premiaron la labor de tan meritorios artistas.

Ha comenzado la recolección

Dió principio la recolección de la cosecha regional, bajo buenos auspicios. Luce el sol, y de mantenerse la temperatura como en la actualidad, los productos podrán concluir su curación.

Las frejoleras, con canciones folklóricas e indumentaria colorista, ya están encorvadas ante las vainas amarillentas, que arrancan una por una, y ya prestan en los crepúsculos por las calles de la villa esa nota «tan bonita» de sus grupos en variada policromía.

No se vislumbra, de momento, al precio a que se «romperá» la alubia, pero sí puede afirmarse que ésta es de «suprema» calidad. RESFLO

Sección religiosa

Día 26, Viernes.—Santos Cipriano, Justina, Virgilio, Amancio, Eusebio.

La misa y oficio divino son de los Santos Cipriano y Justina, con rito semidoble y color encarnado.

Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y Nuestra Señora de los Dolores

Esta Archicofradía celebrará sus misas por todos los agonizantes y asociados, todos los viernes de mes (excepto el primero) a las 8'30 de la mañana, en la Capilla de los Dolores, de la Catedral.

El último viernes, al terminar la misa, se hará la imposición de insignias a las personas que lo deseen.

Para ser asociado se necesita solamente dar el nombre a persona debidamente autorizada, y rezar diariamente un Padrenuestro.

San Francisco de Asís

San Antonio.—La Comunidad de Rvdos. Padres Franciscanos celebra solemne novena en honor de su Seráfico Padre San Francisco de Asís.

Por la mañana a las nueve, Misa solemne.

Por la tarde a las seis y media, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, sermón, ejercicio de la novena, bendición y solemne reserva.

Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—Todos los días a las ocho de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, meditación del Santísimo Sacramento, deprecación a la Santísima Virgen, bendición y reserva.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 24 de septiembre) Premiado con 50 pesetas el número 246. Y con 5 pesetas los terminados en 46

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière—Riera)
Se publica anualmente desde 1877
Es el único completo y exclusivo de España
Por su copiosidad y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios
Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de
3.500.000 datos
Pta. 450 — Franco de portes
ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ
Anuarios Baillly-Baillière y Riera editados, S. A.
Barridos Brando, 66 y 68—BARCELONA

Peletería Alemana

Abrigos, garras, astrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13. Madrid.

por 100 de premios, 1.391.572,05 pesetas.

Reparto de premios

695.786 pesetas a un acertante de 14 resultados, y 695.786 pesetas a repartir entre 16 boletos más, aproximados de 13 resultados, provisionalmente a 43.486,50 pesetas cada uno.

El poseedor del único boleto de catorce aciertos es un brigada de Artillería que vive en Algeciras

La segunda jornada de apuestas ha registrado como la primera, un premio único al máximo acertante. En aquella jornada obtuvo más de medio millón de pesetas un zapatero de Luño, y en esta cobrará cerca de las setecientas mil pesetas el poseedor del boleto premiado, que es don José Carrillo Godar, brigada de Artillería, que vive en Algeciras, calle de Pérez Galdós, 13.

AL SERVICIO DEL AGRICULTOR
VIDAURRETA
AVENIDA JOSE ANTONIO, 15. AVILA

Nivelación de las clases sociales

La vida es hoy terriblemente difícil en España y en el mundo entero para cualquier persona, para cualquier familia. Pero, al menos en España, la gente va más al cine que nunca, los campos de fútbol están llenos en la capital, las provincias y los pueblos; lee más libros, viste con más elegancia, consume más cafés, más licores, más cerveza. Y esto, que antes podían hacerlo los muy ricos, hoy lo hacen también los pobres, dentro de las dificultades inherentes al grave momento que atravesamos. ¿Qué significa esto y cómo se explica?

Significa, sencillamente, que hoy las clases más humildes se han acostumbrado al disfrute de ciertos bienes de los cuales no tenían ni noticia; ahora, en cambio, no pueden ya prescindir de ellos. Esto crea una mayor dificultad para alcanzar esos bienes en el mercado al ser mayor su demanda y, por lo tanto, determina, con respecto a ellos, una subida de los precios, pero, en cambio, indica, por otra parte, un progreso en lo que se refiere a la distribución de bienes y su congruo disfrute por un mayor número de habitantes, que, en definitiva es a lo que debe tenderse en toda economía pública bien orientada.

Si analizáramos a fondo la evolución experimentada por España en los años posteriores a la guerra civil nos encontraríamos con que ha habido una transformación profunda, algo como un batido general que alcanza a todas clases sociales. Las más bajas se han elevado a expensas de las más altas. Se ha producido, en suma, una nivelación. Las posibilidades que este hecho encierra para el futuro de España son difíciles de calcular en este momento, pero, desde luego, el hecho en sí implica un progreso y una mejora positiva. Por lo pronto, hay un mayor acceso de las clases humildes y media a cierto tipo de bienes, el paro obrero ha disminuido, la pequeña propiedad se ha multiplicado y extendido, la cultura difundida, los bienes de consumo hecho más asequibles, el ahorro privado se ha incrementado. Tal es el balance en líneas generales de estos diez últimos años, posteriores a la guerra española, en medio de un cúmulo de dificultades sin cuento, de una total falta de reservas oro, de un bloqueo económico y político sin precedentes por parte de los países del extranjero, y del inmenso obstáculo que supone restaurar una economía casi totalmente destruida y, lo que es peor todavía, anticuada; unos años de sequía anormal y la carestía de las materias primas más necesarias para hacer frente a la crisis.

Normalice su estómago...

...tomando en las comidas, a continuación del postre, o una hora después, en plena digestión, una cucharada del Elixir Estomacal Saiz de Carlos, y notará que sus digestiones se normalizan.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Confort, seguridad y alivio con el aparato RAMOS para su HERNIA

RAMOS basa su reconocida capacidad en la experiencia de más de un cuarto de siglo dedicado a la confección y ajuste de aparatos para la contención de las hernias. Es por eso, que donde otros medios no satisfacen del todo, nosotros respondemos ampliamente y logramos nuestros mejores éxitos. Corsés correctores, aparatos para descenso de estómago, piernas artificiales en dural, etc. Visitas en Avila el día 3 de octubre en el Consultorio del doctor Ballesteros, calle de Eduardo Marquina, 3. Horas, de once a una.

Gabinete Ortopédico de Eduardo Ramos. Calle de Cervantes, 4. Madrid. (C. S. 13.253).

EVOCAIONES

La Industria y Comercio de Avila, capital de su Cámara Oficial

Por J. MAYORAL FERNÁNDEZ.
Cronista de Avila.

Hablé en mi crónica anterior de los sermones pronunciados en el novenario de Santa Teresa en 1885. Figuran en un programa de fiestas que conservo como otras miles de cosas en mis ficheros. Las fiestas las organizó la Industria y Comercio de Avila. «La Industria y Comercio de esta ciudad —dice en el preámbulo (Pregón le llaman ahora)— deseosa de que la festividad de su Santa Patrona Santa Teresa de Jesús sea celebrada en el presente año de 1885 con la posible solemnidad, ha dispuesto, previos los permisos competentes del excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, del señor gobernador civil y del Excelentísimo Ayuntamiento las fiestas que se detallan a continuación en este programa: «Y se enumeran con las religiosas de las que he hablado en mi crónica anterior las llamadas «cívicas» con fuegos artificiales amenizados por la «música del Batallón de Cazadores de la Habana», contratada para todos los nueve días para esto y dar conciertos. Con feria de ganados los días 18, 19 y 20 porque la Industria y Comercio estimó, toda de acuerdo, debían trasladarse las del 9 al 11 de septiembre. Y con grandes corridas de toros los días 15 y 19 y cabalgata con «jinetes luciendo elegantes y vistosos trajes del siglo XVI».

El programa está artísticamente editado en la «Tipografía de Magdalena y Sarachaga». Sin anuncios porque lo que se habían de gastar en ellos lo destinaban a incrementar sus aportaciones para las fiestas. Programa éste que cito por ser el primero en el que los comerciantes e industriales de la capital se manifiestan «únicos» en la organiza-

ción de fiestas después del Centenario de la muerte de Santa Teresa en 1882 que comenzaron a figurar con el nombre de «Gremios de la Industria y Comercio» tradicional en muchos años de programas. Unos «Gremios» que no existían porque en Avila, en esos años y en los siglos, no hubo más que el de labradores de San Isidro.

Lo decía un año antes de ese programa, en 1884, en un luminoso «Dictamen sobre la Cuestión Social en Avila», lamentando la falta de asociación de comerciantes e industriales, el diputado provincial y expresidente de la Diputación, individuo de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio don Isidro Benito Lapeña. Y el Gobierno, un año después del programa, en 1886, dictó en 9 de abril un Real Decreto creando las Cámaras Oficiales de Comercio e Industria en toda España.

Como en Francia, en Austria, en Alemania, en Italia, en Bulgaria, en Rumania, en Noruega, en Holanda, en Turquía, en Japón, en China, en Argelia, en los Estados Unidos de Norteamérica, en los de América del Sur que fueron de España... Como, en fin, en Inglaterra, el Estado tenía que organizar a los comerciantes e industriales en asociación profesional. Una organización que años después, en 1905, en el Congreso Internacional celebrado en Lieja precisamente en este mes de septiembre, se examinó para ver si era más conveniente la Cámara sostenida con recursos mediante un exiguo recargo en la contribución como en Francia o con cuotas voluntarias como en Inglaterra. Esto último ya se vio en posteriores Congresos

Un sacrilegio autorizado por el Tribunal Supremo de los EE. UU.

La sentencia del Tribunal de Nueva York que prohibía «El milagro» de Rossellini, fué revocada

Rodrigo Rojo, corresponsal de la Prensa del Movimiento en Washington, escribe:

El Tribunal Supremo de los Estados Unidos ha dictado sentencia en el sentido de que las películas cinematográficas disfruten desde ahora de las mismas garantías que concede la Constitución de la libre expresión de pensamiento en la Prensa y en los discursos. Emitiendo su juicio sobre el famoso caso de la película «El milagro», el Tribunal Supremo dictaminó por unanimidad que se revocó la sentencia firmada hace dos años por un Tribunal de Nueva York por la que se prohibió la exhibición de esta película y que se devolviera a los distribuidores el permiso para que puedan hacerla circular por todo el país sin ninguna restricción.

La película «El milagro», de la que Rossellini ha sido productor y director, es un monstruoso sacrilegio. Desarrolla la historia de una campesina de Italia que es seducida por un hombre de quien ella cree que es San José. Al nacer su hijo, la campesina queda convencida de que fué concebido sin pecado original. Es como se ve, una obscena parodia del Nacimiento de Cristo y el dogma de la Encarnación.

La película se estrenó en Nueva York el 11 de diciembre de 1950, y ante la enérgica protesta del cardenal Spellman, que calificó de «sacrilega» la producción de Rossellini, ésta fué prohibida por las autoridades neoyorquinas. Doce días después, el Tribunal Supremo del Estado de Nueva York y el Tribunal de Relaciones ratificaron la prohibición basándose en que la película era un «sacrilegio». Pero el más alto Tribunal de Justicia de los Estados Unidos revocaba en junio esta sentencia dictaminando que, en virtud de la Constitución, el hecho de que la película «El milagro» sea un sacrilegio no es motivo suficiente para que se

prohiba su exhibición. He aquí las palabras textuales del Tribunal Supremo: «Nosotros sostenemos que, bajo las enmiendas 13 y 14 de la Constitución, un Estado no puede prohibir una película basándose en la conclusión de un censor de que es sacrilega».

Según la lógica más aristotélica, la Constitución norteamericana se tendrá que definir desde ahora como «la Carta de Garantías bajo la que el sacrilegio está aceptado por la ley».

En el Estado de Nueva York existe una disposición que obliga a los distribuidores de películas a obtener permiso del Departamento de Educación para poder exhibirlas. Dice la disposición que se deberá expedir dicho permiso a toda producción cinematográfica, «a menos de que el film, entero o en parte, sea obsceno, indecente, inmoral, sacrilego o tenga un carácter tal que su exhibición pueda corromper la moral o incitar al crimen». En este texto se basaron las autoridades de Nueva York para prohibir «El milagro», de Rossellini, a instancias de los católicos norteamericanos, encabezados por el cardenal Spellman. Pero el Tribunal Supremo ha venido a dictaminar que la virtud de la Constitución Nacional reside en otorgar a los ciudadanos y a la sociedad el derecho a cometer sacrilegios innumerables; El fundamento jurídico y moral de la sentencia del Tribunal Supremo, formulada por el magistrado Clark en nombre de tan alto organismo de justicia y reforzada por otros jueces, es un brillante ejemplo de la confusión y galimatías filosófico que reina en este país. En eso reside, a la vez, el gran mérito y la profunda falla de los Estados Unidos. Puede que el eclecticismo y el pragmatismo constituyan la filosofía ideal para la arrolladora producción en serie y para la consumición de grandísimas

cantidades de «cocacola» (1). Pero el horizonte del ser humano no puede concluir en estos dos objetivos tan deliciosamente estrechos.

Los nuevos magistrados del Tribunal Supremo han fundamentado su sentencia en el asombroso principio de que el hombre es incapaz de saber qué es, en realidad, el sacrilegio. Lo que para unos es un sacrilegio, para otros constituye un dogma; y lo que para aquellos es dogma, para éstos constituye un sacrilegio, han dicho los jueces. El texto literal en que los sabios juristas resumen la conclusión a que han llegado en su informe, de unas mil palabras, es el siguiente: «Nosotros no sólo no sabemos, sino que no podemos saber qué es condenable como sacrilegio». En virtud de esta teoría, los jueces han decidido que puesto que, según ellos, nadie puede saber lo que es el sacrilegio, todo el mundo tiene derecho a cometerlo.

Un sacerdote católico amigo mio ha hecho el siguiente comentario: «Si los magistrados del Tribunal Supremo reconocen su impotencia para distinguir lo verdadero de lo falso, ¿en qué principio jurídico o moral se apoyan para dictar sentencia? Si les aplicamos su propia teorías, las sentencias que firman carecen de todo fundamento». Este sacerdote señaló también que por la misma razón que los jueces no son capaces de saber lo que es un sacrilegio, podrían ser impotentes asimismo, para distinguir lo que es la justicia y lo que es el delirio. Si todas las opiniones son igualmente valiosas, dijo amigo, cuando el juez dicta la sentencia, a los ojos del criminal aquello puede ser un asesinato, estando obligado el juez a reconocer que la opinión del criminal vale tanto como la suya.

El que quiera verdaderamente comprender algo de los Estados Unidos, deberá tener siempre

ZAFODOSCOPIO

Sopa de letras

- Puertas de las murallas:
1.—TENASCIVEN
2.—MACREN
3.—UATLAMENVRA
4.—MISCRALA
5.—ANALTAS
6.—JAADA
7.—TAROSR
8.—RASACAL
9.—HEDIRLANASEPO
10.—LLEIRESCTALAS

Solución a la última sopa de letras:

En una carrera de coches:

1. Bólid. 2. Pistas. 3. Recorrido. 4. Control. 5. Salida. 6. Accidentes. 7. Mecánicos. 8. Avenidas. 9. Tribunales. 10. Espectadores.

Solución aceptable

Un magnate de la industria explica cómo descubre nuevos métodos de producción:

—Cuando aparece un nuevo trabajo, se lo encargo al obrero más vago. A los diez días siguientes, como máximo, descubre la manera de hacerlo del modo más fácil y con el menos tiempo posible. Entonces no tengo que hacer más que aplicar su método en toda la fábrica.

Impresión

Una casa está ardiendo. La humareda sale por las ventanas.

—¿Qué ocurre?

—Nada. Que Margaret está planchando los pantalones a su marido, y como es tan exagerada...

Respuesta adecuada

En un viejo figón:

—¿Vendí alguna vez en su casa gato por liebre?

—No, señor.

—¡Pues yo he comido gato en su casa.

—¡Habría usted pedido conejo.

muy presente este cúmulo de contradicciones. Aquí nadie tiene derecho a ser dogmático y este principio opera como el más formidable de los dogmas.

(1) La consumición de este refresco efervescente es el índice por el que se mide desde los Estados Unidos el nivel de vida de los pueblos modernos.

era una base demasiado movetizada para tener el Estado un organismo sólido a quien encomendar funciones administrativas, de asesoramiento de la vida económica y encauzamiento de las actividades de sus representados. Con una unidad dirigida por el Consejo Superior. Y así desde 1911 comenzaron a funcionar las Cámaras y más desde 1918 por virtud de cuya ley ingresé yo como secretario por oposición porque así la dispuso la Cámara que con un presupuesto misérrimo (las cuotas de sus electores eran en su inmensa mayoría de 1,25 pesetas al año y las máximas 10 pesetas, o sea 0,85 céntimos al mes) dotó hasta de casa propia valorada hoy en trescientas mil pesetas. Estableció clases de enseñanza mercantil. Defendió en juicios administrativos, en juntas de Detasas, en organismos creados por la ley orgánica, a comerciantes e industriales. Creó una Patronal y varias entidades para el Comercio e Industria de Avila, entre ellas una de Turismo y otra de Festejos, cobrando las cuotas por mensualidades, pero murió ésta a los dos años por divergencias en las clasificaciones. Asesoró al Poder con informes, con actuaciones recogidas en las Memorias anuales que hicieron célebre a la Cámara de Avila. La última elogiada, según los testimonios que obran en la Secretaría, por la prensa local, nacional, financiera, las Embajadas, el Consejo Superior y el Ministerio al que la Cámara pertenece. Mucho más éste por la situación económica de la Cámara que es actualmente magnífica.

Con estos prestigios de la Cámara de Comercio de Avila entre todas las de la metrópoli, las extranjeras y sus centros superiores me resisto en estas evocaciones a compartir el criterio expuesto hace unos días en un editorial de estas columnas. La dimisión de sus vocales se la conceptúa punto menos que una confesión de inactividad que se espera mejorada en una renovación. Y no. Los vocales de la Cámara no han estado remisos en cuanto al cumplimiento de su deber en los cometidos que la ley orgánica les encomienda. La Cámara no está crisis como se indica. Como representantes del

Comercio y la Industria en general los vocales pueden estar satisfechos de su actuación. Lo que sucede es que en este concepto de representantes generales de una circunscripción, se ha confundido, hablando de la Cámara, construyéndola a un sector, el más numeroso, pero un sector de su Censo, la capital.

De la capital han sido siempre sus vocales por razón de conveniencia en esas defensas y actuaciones en centros y asistencia a actos y sesiones. Y esto quizá les ha hecho olvidar muchas veces ese sentido de representación general que su cargo abarca. El mismo editorial que comento habla atinadamente de comercio e industria en localidades de la circunscripción de la Cámara que tienen su expansión en provincias limítrofes con detrimento de la capital, de la de Avila. Por eso ella arrastra quizá una vida más lánguida que se agrava con elementos que se la han restado últimamente y sobre los cuales se vino en reconocimiento en la reunión celebrada particularmente en el salón de la Cámara en agosto que debía haber actuado más de lleno la industria y comercio de la capital. Y esto nos ha hecho volver atrás, mucho más atrás que lo que EL DIARIO DE AVILA consigna en su información retrospectiva de «Hace cincuenta años» con respecto a un problema tipo.

Por él exhumamos el programa en el que la industria y comercio de la capital era «voz cantante», «pregón» como ahora se dice a la cabeza de las autoridades de las que no ha de esperarse todo con inhibición de iniciativas y esfuerzos individuales que en esa reunión se reconocieron debían haberse en juego. Póngase la mano en la conciencia con más razón que la puso el presidente de la Cámara en un excesivo acto de delicadeza para dimitir y los vocales para querer ser sustituidos y dar margen a la suposición de una crisis que está como EL DIARIO mismo reconoció acertadamente en su editorial, en un problema de índole mercantil de la industria y comercio de Avila, la capital de la circunscripción de la Cámara.

La Delegación Provincial de ex cautivos celebra la festividad de su Patrona Nuestra Señora de la Merced

En el día de ayer, festividad de Nuestra Señora de la Merced y como en años anteriores, se reunieron en nuestra Ciudad, buen número de ex cautivos, tanto de la capital como de distintos pueblos de la provincia.

En la ermita del Convento de Padres Franciscanos, oyeron la Santa Misa que fué oficiada por el reverendo padre Victoriano, asumiendo la presidencia en representación del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el delegado de ex combatientes, don Domingo Alvarado Pascasio.

Terminado el acto, fraternizaron los ex cautivos en completa camaradería en un ágape servido por el restaurante «La Taurina».

DESEASE cocinera informada alrededor 40 años, para Madrid y finca, presentarse hasta domingo. Razón: Arco del Mariscal 4. Avila

Ecos de sociedad

Natalicio

Asistida por el competente tocólogo don Macario de Dios, ha dado a luz felizmente una hermosa niña la esposa de nuestro buen amigo don Gregorio García Montero (nacida Ela María de los Angeles Rodríguez Chapinal.

Nuestra enhorabuena a los padres de la recién nacida y a sus abuelos los señores de Mediero.

Necrológicas

Confortado con los auxilios de nuestra Religión ha fallecido en su casa de Madrid el excelentísimo señor don Félix de Gregorio y Hernández Mozo, personalidad muy destacada del antiguo partido conservador abulense donde gozó de sólidos y merecidos prestigios, ganados a lo largo de una dilatada vida caracterizada por una gran rectitud y un deseo constante de servir los intereses de Avila. Era apaciguadísimo en Piedrahíta donde solía pasar grandes temporadas y cuya representación, como diputado provincial, ostentó durante varios años. Fué senador del Reino. Testimoniamos el pésame a su distinguida familia, singularmente a sus hijos.

También ha muerto en Amoreiro doña Rosa Dorado Martín, bondadosa señora cuya vida se deslizó siempre dentro de los cauces cristianos. Acompañamos en su justo dolor a la familia, en especial a su esposo y madre doña Isabel Martín, maestra que ejerció en esta capital.

Rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso de las almas de los finados.

SE VENDE parcela con fachada a dos calles. Damas, 2.

PARA ATENDER finca en el campo se necesita matrimonio a ser posible sin hijos. Sr. Mediero, Plaza de Pedro Dávila, 2. Teléfono 137.

SE ALQUILA piso amueblado, temporada invierno (muy económico). Avenida Portugal, 3.

Tinte de Madrid

Limpieza en seco, plisados. Despacho en Avila: Avenida José Antonio, 19. Servicio a domicilio. Junto al Reina Isabel. Tel. 586

Corbatas a 3,50 pesetas

Le proporcionará Loya en la Mercería de Carmelo López, Viuda de Anastasio González y Viuda de José Regalado

CARTELLERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«El cura del penal» (2).

Gran Cinema.—«Carta a tres esposas» (3).

Teatro Principal.—Compañía de comedias. «Fué en Molokai» (2)

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (5) Mayores. (5-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosos.

Anoche en el Teatro Principal

«Fué en Molokai»...

La Compañía Emilio Pagés, que tan señalado éxito obtuvo en nuestra ciudad con la puesta en escena de «El Gran Cardenal», se presentó anoche de nuevo en el Teatro Principal con la obra de Verdugo Torres, «Fué en Molokai», que tan merecidos elogios ha recibido de la crítica. Compartimos nosotros plenamente la opinión consignada en la Revista «Ecclesia» cuando dice: «...le basta con su grandioso temapara emocionar al espectador...; todo tiene en la obra un signo positivo, edificante...» Mas el autor ha sabido además realizarla dentro de un marco de serenidad ambiental, fineza en el diálogo, movimiento en la escena que sitúa el ánimo en el grado contemplativo adecuado a las bellas artes. Recoge la obra hábilmente noticia completa de la vida del venerable Padre Damián de los Sagrados Corazones destacando con singular relieve su personalidad y carácter y en su desarrollo aquellos datos más delicados e interesantes que resaltan la virtud del Héroe de Molokai.

La Compañía de Pagés, con el talento artístico de su titular, asistido por la delicadeza expresiva de Manena Algorta; la estudiada actitud permanentemente simpática de Antonio Almorós, que encarna la figura del venerable Padre Damián en sus juveniles ardores misionales maravillosamente caracterizado; Germán Algorta que principalmente en su ceguera sabe imprimir a su gesto una cruda naturalidad, secundados por los demás artistas, llenó la escena de emociones suaves a veces y apasionantes otras, animando la obra literaria que cobra vida en los gestos, tonalidad, expresiones, de modo que el final de los actos culmina en cuadros plásticos hermosos arrancando sinceros aplausos al respetable.

Los decorados corren pareja con el alto tono de la representación figurando con gran colorismo deliciosos rincones del pequeño paraíso del Pacífico.

Las dos funciones de anoche fueron presentadas por el reverendo padre Arturo Gallo, de la misma Congregación de los Sagrados Corazones, quien hizo una deliciosa, entretenida y elocuente introducción al espectáculo. A la primera función asistió el excelentísimo señor Obispo de la Diócesis mostrándose complacido. También nosotros felicitamos cordialmente al autor y a la Compañía Emilio Pagés, así como a la Empresa Barbagelata por este contrato, deseando a todos un éxito económico paralelo al fielmente reconocido éxito artístico. Y no dudamos de que alcancen estos beneficios si continúan poniendo por encima de todo la relevante intención misional.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Lapiente, Plaza de Santa Teresa.

Aparicio, Avda. José Antonio

ESTAMPA DE LA VIDA MEDICA

Meningitis tuberculosa

Por el doctor JESUS GALAN.

A esa madre que hoy llora desconsolada...

El chiquillo era la alegría de la casa, tenía unos ocho años, rubio como un querubín y, en contraste, con unos ojos más bien oscuros, grandes, inmensos... Cuya mirada impregnada de una chispita de tristeza atraía por su sentido, en relación con la edad del mocoso. En el colegio era el primero de su sección y jamás faltaba en el exacto cumplimiento de las obligaciones impuestas. Siempre su nombre figuraba en el cuadro de honor. Sus graciosas ocurrencias y sus difíciles preguntas, que a veces no correspondían ni mucho menos a los cortos años de esa larva de hombre, ponían en un aprieto a familiares y preceptores.

Y un buen día, mejor dicho, un día aciago, al niño precoz, alegría de la casa, comenzó a transformarse la chispita de melancolía de su mirada en llama que abrasa y consume, y sus ojos se hundieron, rodeados de un cerco amoratado, allá en lo hondo de las órbitas. Nada le distrae y nada le divierte. Ensimismado y absorto pasa las horas sin que la más leve sonrisa alivie el rictus disipante de su boca. No llora, ni rie, ni se queja. Apenas come. Sus padres se desesperan y su fren horriblemente ante esta inexplicable actitud. El termómetro apenas marca unas décimas de fiebre vespertina.

De pronto, repentina y aparatosa, surge el cuadro tremendo y abrumador: fiebre alta, vómitos, mareos, intenso dolor de cabeza, rigidez de la nuca... MENINGITIS. El médico indaga la etiología del proceso: punciones intrarraquídeas, radiografías, análisis... Al fin el diagnóstico exacto, diseminación hematogéna, granulosa tuberculosa. Los bacilos de Koch agazapados y a la espera, en un ganglio cualquiera, atentos a su momento, le encontraron, y lanzándose, al torrente circulatorio entablan la batalla. Y allá fueron a las meninges, entre otras serosas y órganos, a aposentarse, clavándolas despiadadamente su mortal aguijón.

Y aquí empieza la odisea, el dramático calvario a recorrer al unísono entre el desgraciado niño, los padres y el médico. Calvario que antes duraba cuatro, seis o diez días, y que ahora puede durar meses y aun años; para terminar del mismo modo, tantas veces, en la inmolación o en la inutilidad de un ser. Y además, tantas otras, en la ruina imprevisible de una modesta familia. Antes el médico, incapacitado en absoluto para hacer nada práctico que pudiera salvar aquella vida condenada en ese momento irremisiblemente a perderse, aguantaba angustiado esos terribles pero breves días, la mirada anhelante y aguda, como una saeta, del enfermito, los apremios, no siempre discretos y amables, de los padres y, por último, su íntima lucha, en sublección desesperada, contra la impotencia más absoluta de la que se sentía embargado desde

Avicultores

Pienso completo para gallinas «La Ponedora» (marca registrada), elaborado a base de las mejores harinas de avena, maíz, cebada, etc., y adicionado con los mejores estimulantes para la puesta. Se sirve en sacos de 50 kilos. Hijos de Abel González. Apartado Correos 38, Valladolid.

El Consejo Comarcal de F. E. T. y de las J. O. N. S., en Navarredonda

Han quedado redactados los Planes Trienales para los Municipios

NAVARRREDONDA DE LA SIERRA.—Continuaron en la tarde de ayer las tareas de este Consejo Comarcal de F. E. T. y de las J. O. N. S., con una conferencia del nuevo delegado de Auxilio Social, don Juan Bautista Llamas, despachando con el jefe provincial los alcaldes y jefes locales, así como esta mañana. También los delegados provinciales de Servicios han despachado con los mandos locales correspondientes.

Terminados los despachos que afectan particularmente a las localidades, dió esta mañana una charla sobre Organización Sindical el delegado provincial, don José Manuel Gutiérrez Abello y luego sobre Educación Nacional, don José Gallego Reño.

Esta tarde darán conferencias sobre Ganadería y Educación Primaria respectivamente, don Marino del Pozo, jefe de los Servicios Provinciales de Ganadería y la señorita María Antonia Ruiz, inspectora jefe de Enseñanza Primaria.

Han quedado redactados los Planes Trienales para los Municipios bajo la dirección de don Ramón Hernández que serán discutidos estudiándose las sugerencias de los representantes de los pueblos comarcanos.

Mañana se dará por terminado el estudio de las distintas ponencias llevándose a la sesión de plenos para su discusión y aprobación, celebrándose seguidamente el acto de clausura.

Catastróficas inundaciones en Puerto Rico

A causa de las lluvias y corrimientos de tierras quedaron sin hogar más de dos mil personas

SAN JUAN DE PUERTO RICO.—Las inundaciones y los corrimientos de tierras, producidos por las lluvias torrenciales en las últimas veinticuatro horas han alcanzado el sur de Puerto Rico, dejando sin hogar a dos millares de personas.

El director de la Cruz Roja, coronel Antonio Silva, ha descrito la situación de siete pueblos, a través de la mitad sur de la isla,

Sana una paralítica en Lourdes

BAYEUX (Francia).—Una paralítica de 33 años camina perfectamente, después de ir en peregrinación a la gruta de Lourdes. Los médicos que la han reconocido dicen que los músculos paralizados de su brazo y pierna derechos están totalmente curados. No pueden dar una explicación natural. La jerarquía religiosa no ha hecho todavía declaración alguna.—EFE.

Pro Nuevo Seminario Tres fechas:

- El cumpleaños de alguien...
- Una Primera Comunión...
- La invitación a una boda...

Ha surgido el compromiso social; la actuación se impone. Ni dudas ni retrasos: usted adquiere prontamente su regalo.

Todos lo hemos oído: «¡La Diócesis necesita su nuevo Seminario! Ayúdenos colaborando al éxito de la próxima tómbola.»

He aquí otro compromiso:

—Distinto. —Transcendente. ANTES, actuó usted movido por razones humanas. AHORA —que es Dios quien espera su dádiva— siéntase usted plenamente —gozosamente— libre, consciente y espléndido. Aquí más que nunca —si hay fe viva— la actuación se impone.

Se cree inminente la explosión atómica en Monte Bello

SIDNEY.—Puede ser que los hombres de ciencia no estén esperando sino un tiempo más favorable para hacer explotar el arma atómica secreta británica en la isla de Monte Bello, dicen los observadores, que conjeturan se realizará la prueba acaso antes del domingo.—EFE.

EL COSTE DEL EXTERMINIO

LONDRES.—Un físico de Cambridge, Fred Hoyle, dice que de aquí a dos años el precio del exterminio humano por medio de las bombas atómicas será de una libra esterlina por cabeza de víctima, es decir, dos mil veces menos, como mínimo, que el del exterminio por explosivos corrientes de alta potencia.

Fred Hoyle, popular en Gran Bretaña por su vulgarización ante el micrófono de las abstrusas cuestiones de la ciencia atómica, hace aquella declaración en la revista «Atomic Science News», en la que añade que las mejoras en el suministro de combustible atómico pueden permitir la fabricación de 6.000 bombas al año, capaces cada una de ellas de quitar la vida a 25.000 personas.—EFE.

calificándola de «inundación desastrosa». La ciudad de Ponce, la segunda en importancia de la isla parece haber sido la más perjudicada por la crecida de los ríos Portugués e Inabon.

Las tropas del Ejército yanqui han sido puestas en estado de alarma en toda la isla, para ayudar allí donde sea necesario, en el caso de nuevos daños que puedan producirse, ya que la lluvia sigue cayendo en la mayor parte de la isla.—EFE.

Unos albañiles ven cuatro discos volantes

CUENCA.—Noticias recibidas de Casas de Pinos, dan cuenta de que unos albañiles que trabajaban en la techumbre de una casa en construcción, observaron que cruzaba el espacio en dirección Norte-Sur un objeto blanco en forma ovalada, a gran velocidad y considerable altura.

Treinta y dos minutos más tarde cruzaron el cielo otros dos objetos, idénticos al anterior, pero en dirección Este-Oeste uno, y Norte Sur el otro. Un minuto después surcó el espacio un cuarto objeto, a mayor velocidad que los anteriores. Era de color blanco, muy brillante, y dejaba a su paso una estela de humo azul.—(Cifra.)

M. del Cañizo

Director de los Servicios de Medicina del Hospital Provincial Consulta diaria excepto los lunes Calle Comandante Albarrán n.º 8 (nuevo edificio del Asocio)



Al aire libre...
...los insectos molestan y son peligrosos.
Ahuyentará moscas, mosquitos y hormigas, friccionando cara, brazos y piernas con
COLONIA Cruz Verde
Huele a perfume fresco.
EXIJA QUE LLEVE LA CRUZ DE VERDE